Le vulcain

Le vulcain est un beau papillon aux ailes à dominante noire et rouge que l'on peut observer du printemps à l'automne. C'est à la couleur de ses ailes évoquant les forges du dieu de l'enfer et du feu Vulcain chez les romains.



La couleur noire de leurs ailes leur permet d'emmagasiner la chaleur et de pouvoir voler lorsque le tes températures sont fraîches.

L'hiver: Il y a deux générations par an et il passe souvent l'hiver sous forme de papillon et non de chenille. Il se réfugie alors sous le lierre ou dans des greniers. Le papillon sombre et ailes fermées que vous pouvez parfois observer suspendu au plafond la tête en bas dans votre garage par exemple, c'est lui! Il peut également passer l'hiver sous forme de chenille, celle-ci se construit alors un abri en liant des feuilles à l'aide de fils de soie (une vraie contorsionniste!).

Certains papillons prennent leur courage à deux ailes et migrent vers l'Afrique du Nord.

Au printemps: Les migrateurs reviennent en se laissant porter par les vents du nord. Ils empruntent alors certains couloirs le long de l'Atlantique. Plusieurs milliers de kilomètres sont ainsi parcourus en quelques semaines.

Sa nourriture : Il se nourrit volontiers sur les chatons de saule au printemps et sur les fruits (des pommes, des poires, mais pas de scoubidous...) tombés en automne (il adore les fruits pourris, on dit même qu'il aime les excréments !) mais il fréquente aussi nombre de fleurs, ce qui permet de l'observer au jardin.

La chenille : Le vulcain pond sur les orties. La chenille est de couleur variable, mais toujours hérissée d'épines ramifiées. Elle s'enroule dans les feuilles d'ortie, qui ont de ce fait l'aspect de cornet.



photo Philippe Mathitton site Lépi'net